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MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMENTO, INDÚSTRIA E COMÉRCIO EXTERIOR 

Superintendência da Zona Franca de Manaus 
SUFRAMA 

 
SÍNTESE DA 39ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DAS ATIV IDADES DE 

PESQUISA E DESENVOLVIMENTO NA AMAZÔNIA – CAPDA, realizada em 12 de 
dezembro de 2011, às 09:00 horas, no Auditório da SUFRAMA, Manaus, AM. 

 

MINUTA 
 

Membros presentes à reunião:  
Nelson A. Fujimoto (Coord. do CAPDA) 
Marcos Vinicius Souza (MDIC) 
Elilde Mota de Menezes – SUFRAMA 
Valéria Silveira Bentes - SUFRAMA 
Odenildo Teixeira Sena – Governo do Estado do Amazonas 
Carlos Alberto Pittaluga Niederauer – CNPq 
Oduval Lobato Neto (Banco da Amazônia S.A.) 
Júlio César Imenes Medeiros – FINEP 
Manoel Soares – Comunidade Científica 
Adalberto Afonso Barbosa (MCTI) 
Edleno Moura (Comunidade Científica) 
Roberto Bacelar Alves Lavor, Polo Industrial de Manaus 
Niro Higuchi (Comunidade Científica) 
Saleh Mamud Abu Hamdeh, Pólo Industrial de Manaus 
Spartaco Astolfi Filho, Polo Industrial de Manaus 
 
Convidados 
Fábio Alexandre Barreto da Silva – MCT 
Dalton Chaves Vilela Junior – SECT/AM 
 
Coordenação Geral do Conselho de Administração da S UFRAMA – CGCAS: 
Luciano Jorge Muelas – SUFRAMA 
Claudio Pereira Machado – Analista 
Aldevandra Andrade - Analista  
 
Coordenação Geral de Gestão Tecnológica – CGTEC: 
Alexandre José Antunes Neto 
Kátia Lorena dos santos Esteves 
William Kashimura 
Rômulo Rodrihues  
Valclides Kid Fernandes dos Santos 
Kelry Laborda da Silva 
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Síntese 

 

• O Comitê das Atividades de Pesquisa e Desenvolvimento na Amazônia – 
CAPDA,  decidiu referendar a decisão tomada durante a 38ª Reunião Ordinária, 
realizada em 19 de outubro de 2011, que suplementou o Edital Universal do 
CNPq de 2011 no valor de R$ 5.160.000,00 (Cinco milhões e cento e 
sessenta mil reais), Serão contratados 129 projetos, pré-aprovados e já 
recomendados pelos Comitês de Julgamento. Estes projetos são todos da 
Região da Amazônia Ocidental.      

 

• O Comitê decidiu aprovar o calendário de reuniões para 2012, conforme tabela 
abaixo:  
 

Nº DA REUNIÃO DIA MÊS 

40 08 (quinta-feira) Março 

41 10(quinta-feira) Maio 

42 12 (quinta-feira) Julho 

43 20 (quinta-feira) Setembro 

44 08 (quinta-feira) Novembro 

45 13(quinta-feira) Dezembro 

 

• Foi solicitado ao representante da ASCOF/SEXEC/MCTI, Fábio Barreto, que na 
próxima reunião, traga as informações de forma detalhada (por projeto) sobre 
os compromissos anteriores, que impactam o Orçamento de 2012. 

 

• O Comitê Gestor decidiu organizar um Workshop em Março de 2012 com os 
principais atores da área de Ciência, Tecnologia e Inovação da Região 
Amazônica, com o objetivo de subsidiar o início da elaboração do Documento 
de Diretrizes. Ficou decidido que na ocasião será apresentado aos 
participantes o trabalho elaborado pelo IPEA intitulado “AVALIAÇÃO DOS 
INVESTIMENTOS DO CT-AMAZÔNIA E DOS FUNDOS SETORIAIS NA 
PROMOÇÃO DOS ARRANJOS EM C,T&I NA AMAZÔNIA LEGAL 
BRASILEIRA”. 

 

• Spartaco Astolfi, representante da Comunidade Científica entregou um 
documento a todos os presentes, elaborado em conjunto com a Seped/MCTI 
sintetizando a situação atual da Rede de Biodiversidade e Tecnologia da 
Amazônia Legal – Rede Bionorte.  

 

• Odenildo Teixeira Sena, secretário de C&T do Governo do Estado do 
Amazonas entregou aos membros do Comitê Gestor, documento elaborado 
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pela Confab (Conselho Nacional das Fundações Estaduais de Amparo á 
Pesquisa) e pelo Consecti (Conselho Nacional de Secretários Estaduais para 
Assuntos de CT&I). O documento enviado aos Ministérios da Ciência, 
Tecnologia e Inovação, Meio Ambiente e do Desenvolvimento, Industria e 
Comércio Exterior solicita  “ com urgência o compromisso do resgate do Centro 
de Biotecnologia da Amazônia (CBA) traduzido por um plano de ação que 
possa vislumbrar essencialmente uma solução definitiva para a situação 
jurídica e operacional do CBA”. 


